



PRÉFET DES PYRÉNÉES- ATLANTIQUES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POINT DE SITUATION SUR LES VIOLENCES URBAINES A PAU ET DANS L'AGGLOMÉRATION PALOISE

à Pau, le 30 juin 2023

Dans la nuit du 29 au 30 juin 2023 depuis 21h30, des violences urbaines se sont déroulées sur la commune de Pau et dans son agglomération.

- **Sur la commune de Pau :**

Le bureau de police situé au pôle Laherrère dans le quartier Saragosse a été visé par un cocktail Molotov aux alentours de 21h30, impliquant des dégradations sans que le bâtiment ne soit complètement incendié. Plusieurs feux de poubelles ont été constatés dans ce quartier.

Plusieurs vidéos circulant sur les réseaux sociaux laissaient entendre que le commissariat de police de Pau avait été incendié. Ces publications constituent des fausses informations qu'il convient de ne pas relayer.

Dans l'heure qui suivait, des émeutiers en nombre ont tenté de positionner des barricades en plusieurs endroits du quartier Ousse des Bois, avec embrasements de palettes et feux de poubelle. S'en sont suivis plusieurs affrontements avec les forces de l'ordre qui ont été violemment pris à partie.

Le préfet a demandé aux forces de Gendarmerie de venir en renforts des forces de police afin de sécuriser la zone. Le groupement de Gendarmerie a ainsi mis à disposition du Directeur départemental de la sécurité publique plusieurs pelotons de surveillance et d'intervention (PSIG). L'un de ces militaires a été légèrement blessé dans les affrontements.

Cabinet du préfet

Bureau de la représentation de l'État
et de la communication interministérielle

Tel : 06 26 14 12 79

Mél : pref-communication@pyrenees-atlantiques.gouv.fr

Astreinte communication en soirée, de 18h30 au lendemain 8h
et le week-end, du vendredi 18h30 au lundi 8h, merci de contacter :

Tel : 06 15 20 31 38

Mél : pref-astreinte-communication@pyrenees-atlantiques.gouv.fr

2 rue du Maréchal Joffre, 64 021 Pau Cedex

Tel : 05 59 98 24 24

www.pyrenees-atlantiques.gouv.fr

@prefet64



- **Dans l'agglomération paloise (Billère et Jurançon) :**

A **Billère**, des affrontements ont eu lieu dans le quartier du Château d'Este. Le **collège du Bois d'amour** et la **médiathèque d'Este** ont notamment été pris pour cible et fait l'objet de tentatives d'incendies volontaires, qui ont pu être circonscrits, au prix de dégradations sur ces deux bâtiments. Les effectifs du service départemental d'incendie et de secours (SDIS64) sont intervenus pour éteindre les feux malgré le caillassage dont ils ont fait l'objet.

A **Jurançon**, plusieurs feux de poubelles et un feu de véhicule ont été constatés.

A Pau et sur l'ensemble de l'agglomération, l'intervention exemplaire des forces de sécurité a permis de ramener le calme vers 1h du matin.

- **Bilan des dégradations et engagement des forces de sécurité :**

Les forces de l'ordre et les services de secours ont été intensément mobilisés pour préserver l'ordre public et assurer la sécurité des personnes malgré les attaques dont ils ont fait l'objet, et qui ont fait **1 blessé léger** (un gendarme du PSIG).

- Pour la **Direction départementale de la sécurité publique** (DDSP64)
 - 47 effectifs engagés
- Pour la **Gendarmerie nationale** (GGD64)
 - 27 militaires de la Gendarmerie ont été mobilisés dans le cadre du dispositif d'appui mutuel entre la police nationale et la gendarmerie.
- Pour le **Service départemental d'incendie et de secours** (SDIS64)
 - 18 interventions ont été déclenchées pour feu sur le domaine public ;
 - 34 sapeurs-pompiers et 8 engins ont été mobilisés pour ces interventions ;

L'hélicoptère ECU64 de la Gendarmerie nationale a également été engagé sur le secteur de Pau pour appuyer les opérations de sécurisation.

Au final, **plusieurs dégradations sur des bâtiments publics** sont à déplorer:

- sur le bureau de police de Laherrère ;
- au sein du collège du Bois d'Amour à Billère ;
- sur la médiathèque d'Este à Billère ;

- **La réaction du Préfet :**

Le préfet Julien Charles condamne fermement les violences commises à l'encontre des forces de sécurité et sur les édifices publics.

Il apporte son soutien aux policiers, aux gendarmes et aux sapeurs-pompiers qui sont intervenus avec intensité cette nuit pour lutter contre ces violences urbaines, rétablir la paix publique et assurer la sécurité des personnes et des biens.

Il témoigne également son plein soutien aux maires des communes touchées par ces violences.

Enfin, **il appelle au calme et à l'apaisement** pour que ces scènes de violences ne se reproduisent plus.